

## Cátedra de Estudios Cooperativos: Cinco años de trabajo eficaz

**C**aja Rural de Toledo ha desarrollado una experiencia de colaboración entre la Universidad de Castilla-La Mancha y el mundo cooperativo que ha sido pionera en España y ha tenido seguidores en otras universidades españolas.

Se trata de la Cátedra de Estudios Cooperativos "Fundación Caja Rural de Toledo".

Dirigida por Felipe Hernández Perlínes, fue constituida en enero de 2005 en un acto que contó con la presencia del rector de la Universidad de Castilla-La Mancha, Ernesto Martínez Ataz, el presidente de Caja Rural de Toledo y de la Fundación Caja Rural de Toledo, Andrés Gómez Mora, y el presidente de la Junta de Comunidades, José María Barreda Fontes.

La Cátedra ha sido creada como respuesta inequívoca del tradicional apoyo que Caja Rural de Toledo, a través de su Fundación, ha venido ofreciendo al sector cooperativo regional desde su constitución.

Este foro académico es una propuesta formativa que se acerca a las demandas de un sector en constante evolución, como el cooperativo, para formar a titulados universitarios, gerentes y técnicos cooperativos. Se trata de otro paso más en el compromiso de la Fundación Caja Rural de Toledo en materia de Responsabilidad Social con su entorno más próximo.

En los más de cinco años transcurridos, la Cátedra de Estudios Cooperativos ha sido un instrumento eficaz para establecer acuerdos de colaboración entre la Universidad de Castilla-La Mancha y la Fundación Caja Rural de Toledo y generar y difundir así conocimientos relacionados con las cooperativas y las empresas de Economía Social de



*Victor Manuel Martín director general adjunto de Caja Rural de Toledo, junto a Felipe Hernández Perlínes, director de la Cátedra de Estudios Cooperativos, durante la Conferencia Europea de Economía Social celebrada en Toledo.*

Castilla-La Mancha, en general, y la provincia de Toledo, en particular.

Desde su inicio, la Cátedra ha buscado promover, liderar y coordinar todas las actuaciones organizadas por la Universidad en relación con las cooperativas y la Economía Social. Entre sus objetivos se encuentran crear y difundir una cultura alrededor de la economía cooperativa, organizando foros de encuentro entre académicos, cooperativistas y estudiantes para el intercambio de conocimientos, experiencias e inquietudes; desarrollar actividades conjuntas de formación; consolidar un grupo interdisciplinar de Investigación y Desarrollo; asesorar proyectos de economía cooperativa; crear una plataforma de colaboración entre instituciones sobre esta materia; colaborar con la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.

### **CUATRO ÁREAS DE ACTUACIÓN**

Para el cumplimiento de dichos objetivos, la Cátedra ha establecido cuatro áreas de actuación: forma-

ción, Investigación y Desarrollo, divulgación y proyección al exterior. En conclusión, han sido muchas las actividades desarrolladas en este tiempo, aunque aún queda mucho por hacer. No cabe duda de que esto ha sido posible gracias a la aportación de los becarios que han colaborado en la Cátedra de Estudios; de profesores de la Universidad de Castilla-La Mancha y de otras universidades españolas y extranjeras; de personas relacionadas con la Economía Social y de los directivos y trabajadores de Caja Rural de Toledo y la Fundación Caja Rural de Toledo. En el futuro, la Cátedra de Estudios Cooperativos espera seguir participando en numerosos actos académicos, tanto de ámbito nacional como internacional, para consolidar el proyecto de creación de una red propia de investigación común que promocióne y difunda el conocimiento sobre la Economía Social y el cooperativismo.

**Víctor Manuel Martín López**  
Director General adjunto de  
Caja Rural de Toledo